
静岡の過疎化→関係人口に！ 
　　　　　　　交流人口に！

星野彌来



理由



過疎化とは？

人口が急激かつ大幅に減少したため、地域社
会の機能が低下し、住民が一定の生活水準を
維持することが困難になった状態である



現状

• 人口減少→  平成22年の60.1人/hから平成42年に52.3人/h低密度化している 

• 少子高齢化→  14歳以下平成22年13%から平成42は、10% 

• 　　　　　　　65歳以上平成22年の25%から平成42年% 

• 空き家率→    平成20年12.9%平成25年は13.6%に増加



②

山，畑などが多い！！ 
農作物には、良い！



将来の静岡の予想人口グラフ！



そこで私は！

施設の設立

イベントを増やす
なぜなら、 

移住するとは限らないから！



静岡を過疎化から脱出させるのは、困難だとおもう！

過疎化 関係人口 
交流人口



原因は？
色んな意見がある！

インタビュー 東京から静岡の玉川地区に移住した 
Aさん

静岡が過疎化な理由は、若者、中層年にとって働く場所がな
いからであると思います。静岡のいい所は、自然が豊かな所
です！でも、子供が少ないのは少し寂しいです。でも、年齢
関係なく関われるのはとても良いことだと思います。 



インタビュー②
市役所の職員さん

都市部の魅力増加

若者世代の流出

子育て世帯の減少

人口減少

企業の撤退 
空き家増加



問題点

• 空き家増加(治安の悪化) 
• 荒地の増加に伴う、獣害や病虫害の増
加 

• 商店の閉鎖、公共交通機関の運行低下
により、生活水準の維持が困難に



静岡市の人口は、やはり減少している！

• オクシズPR事業(中山間地振興課) 
• 移住・定住の促進(企画課) 
• 結婚支援事業(青少年育成化) 
• 子育て支援事業(子供未来課)

人口減少の問題解決に向け、全庁的
に取り組んでいる



スポーツ振興課にインタビュー
Ｑ1.玉川、梅が島地域をキャンプ地

としている理由は？
A、市街地から離れており豊かな自然があるため 

温泉や滝等の観光資源に恵まれている

Ｑ2キャンプセンターは利用料があるが、河川敷に
設置しているキャンプ適地は利用料が発生するか？

Aキャンプ適地は、無料 
利用料を設定できない→河川の自由使用原則

より



キャンプの施設を増やすことは考えているか？

考えていない！



バスを活用したキャンプ場はどうか！？

面白い案と言われました！

• ツアー等ができれば地域全体が盛り上がるのでは？ 
• 金銭的な面から慎重に考えるべきです！



そこで！私の案



交流人口



❶バスの利用案

若い人、高齢者にとって、交通手段は欠かせない！ 
バスを　　　都市部→山間地 

の利用料金の減らす 
　　　　　　山間地→都市部 

キャンプ場などイベントが行われる日に、バスの提供をする



②バスの利用

• 未知の旅

行き先のわからないバス

10000円ツアー 

5000円ツアー

3000ツアー



メリット

静岡の見知らぬところを旅できる！ 
検索した時に、上位のみを気にしないため、差が生まれない！ 

ワクワクしながら旅ができる！



関係人口



提案
自然留学

新潟県や島根県では、過疎化により島留学として行ない、
実際に、関係人口を増やす取り組みをしています。

島留学から、移住に繋がるケースがあります。



静岡バージョン

オクシズ地区 
に留学

全国各地、海外 
自然体験　 
農業体験 
伝統文化 

　　働き体験　等

静岡の山・川・お茶、みかん畑など美しい自然に囲まれた環境の中で 
年齢問わず大自然に触れる機会を留学という形で伝える。 

また、SDGsの取組みも行う。

地域の方々の協力でホームステイや、空き家を利用。 
廃校の施設、キャンプ場等を利用、 

地元の学校の生徒や、住民の方々との交流 
観光施設〔温泉‥〕でのイベント開催を行うなど。


